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incont ro  de l la  rubr i ca
"Dialoghi, la domenica con
un libro" è stato ospite
Paolo Lattanzio, deputato
del Partito Democratico e
c o m p o n e n t e  d e l l a
Commissione bicamerale
a n t i m a f i a .  E '  s t a t o
presentato il libro di cui è
autore:  "La  pandemia
mafiosa. Strategie per
un'antimafia di prossimità"
(Rubbettino). Michele Fina
ha spiegato che il testo
parte "dal rapporto fatto dal
g i u g n o  2 0 2 1  d a l l a
Commissione su mafia e
pandemia e ricostruisce il
tema dell 'antimafia. La
criminalità organizzata di
questo stampo prolifera in
determinate condizioni,
q u a n d o  a u m e n t a n o
l ' i n s i c u r e z z a  e  l e
diseguaglianze, quando il
lavoro diventa povero".
Lattanzio ha detto: "Allo

scoppio della pandemia ho
avuto la percezione che
sarebbe potuta diventare
un'opportunità delle mafie:
è la storia che ce lo ha
insegnato, è accaduto ogni
volta che si è verificata una
catastrofe. Ho proposto
l ' i s t i t u z i o n e  d i  u n a
sottocommiss ione,  che
presiedo, in commissione
antimafia per individuare
scenar i  e  moda l i tà  d i
in tervento per  quanto
r iguarda  ques to  tema
specifico. La pandemia ha
fatto deflagrare alcune
cr it ic i tà che erano già
presenti nel nostro Paese, è
questa la rif lessione di
base. Il l ibro nasce dal
bisogno di portare fuori dal
Par lamento quel lo che
riusciamo a realizzare".
L'autore ha raccontato
a lcune esper ienze  su l
terr i tor io,  come Radio
Kreattiva a Bari, web radio
antimafia fatta da ragazzi,
che ha contribuito a fondare
nel 2005, e l'agenzia per la
lotta non repressiva alla
criminalità organizzata per
m e t t e r e  a s s i e m e  l e
progettualità antimafia e

r e n d e r l e  d i  s i s t e m a ,
realizzata su impulso di
Stefano Fumarulo nel primo
m a n d a t o  d i  M i c h e l e
Emiliano da sindaco del
capoluogo pugliese. Per
Lat tanz io  " la  maf ia  è
infinitamente più forte del
passato. Sparano meno ma
uccidono di più facendo
danni strutturali al nostro
s istema, attraverso le
infiltrazioni nelle istituzioni
e negli appalti. Le mafie si
i n s e r i s c o n o  m o l t o
facilmente, attraverso la
disponibilità di l iquidità
economica e il controllo del
territorio, dove ci sono
punt i  d i  f ra t tu ra  non
controllati dallo Stato, come
ad esempio nella fase che
ha preceduto l'erogazione
de i  r i s to r i  du ran te  i l
governo Conte II. Questo
incide su tutta la comunità,
altera il sistema". D'altro
canto, ha detto, "abbiamo
la migliore legislazione
antimafia al mondo e la
pol iz ia giudiz iar ia e la
magistratura sono di alto
livello. L'antimafia sociale
soffre di alcuni equivoci,
c o m e  l ' a b i t u d i n e  a
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raccontare di avvenimenti
che risalgono a quando gli
studenti e le studentesse
non erano ancora nati.
Occorre andare oltre la
memor ia:  d i  G iovann i
Falcone, ad esempio, vanno
valorizzate le idee e le
intuizioni piuttosto che la
s t o r i a  pe r sona l e .  Po i
l'antimafia sociale risulta
o g g i  u n  a m b i e n t e
sostanzialmente chiuso,
v a n n o  p r o m o s s i
i n n o v a z i o n e  e
p a r t e c i p a z i o n e  p e r
raggiungere anche i più
giovani, vanno ampliati i
contenuti e occorre lavorare
anche per il rispetto dei
diritti: se c'è negazione dei
diritti le mafie arrivano.
Credo che oggi solo in una
parte dell'opinione pubblica
e degli attori istituzionali ci
s ia consapevolezza del
rischio mafioso, non c'è nel
complesso per varie ragioni
adeguata attenzione. Io
c r e d o  c h e  p e r  u n o
schieramento progressista
l a  p i e t r a  a n g o l a r e
d e l l ' a n t i m a f i a  s i a
fondamentale, per il Pd è
una grossa opportunità".
L ' a u t o r e  h a  v o l u t o
rimarcare che a dispetto di
alcuni luoghi comuni "anche
al Nord c'è radicamento
maf ioso,  da più d i  un
trentennio. Qui assistiamo
o g g i  a  u n ' i n v a s i o n e
de l l ' e c onom i a  l e g a l e .
Diventano important i  i
protocolli per la legalità,
così come è naturalmente
s b a g l i a t o  n e g a r e  l a

presenza delle mafie". Dalla
cen tes ima  pun ta ta  l a
rubrica si presenta in veste
rinnovata, avvalendosi della
collaborazione di Michele
F ina con l 'a t tore L ino
Guanciale, con Giovanna Di
Lello (direttrice del John
Fante Festival "il dio di mio
padre") e con Massimo
Nunz i  ( compos i to re  e
d i r e t t o r e  d ' o r ches t r a ,
trombettista e divulgatore).
La registrazione del dialogo
è  d i s p o n i b i l e  q u i
https://www.facebook.com/
michelefina78/videos/7584
83285183802/?extid=NS-
UNK-UNK-UNK-IOS_GK0T-
GK1C&ref=shar ing  La
pandemia mafiosa , Paolo
Lattanzio ha parlato del
libro nella rubrica di Fina
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